

16

LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





06 DE AGOSTO DE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

La diputada michoacana Fabiola Alanís Sámano fue reconocida como una de las presidentas de Junta de Coordinación Política (Jucopo) mejor evaluadas del país, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional de la consultora GobernArte.

De acuerdo con un comunicado, según el estudio, Alanís Sámano ocupa el tercer lugar a nivel nacional en aprobación ciudadana entre los 32 presidentes de Jucopo en los Congresos estatales. Este resultado destaca su labor al frente del Congreso de Michoacán, donde ha promovido reformas de fondo en favor de la democratización del Poder Judicial, el fortalecimiento de la Fiscalía General y la defensa de los derechos de los pueblos originarios.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fabiola-alanis-entre-los-presidentes-de-jucopo-mejor-evaluados-del-pais/>

Con la certeza de que construir un entorno de paz contribuye a un estado con mayor desarrollo y prosperidad, la diputada local Brissa Arroyo se pronunció a favor de difundir la cultura de la paz.

La legisladora, integrante de la Comisión de Gobernación en la 76 Legislatura, resaltó la importancia de educar con diálogo y entendimiento desde temprana edad, en el hogar y en las aulas, como una medida para resolver conflictos antes de que escalen a violencia en cualquiera de sus tipos.

<https://atiempo.mx/politica/reafirma-brissa-arroyo-la-conviccion-de-promover-la-cultura-de-la-paz/>

La diputada local Emma Rivera Camacho, presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Michoacán, expresó su respaldo total al proyecto de nación encabezado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y reafirmó su compromiso con los principios de la Cuarta Transformación, destacando que por primera vez en la historia, las mujeres están al frente de los grandes cambios del país.

<https://laregionenlinea.com.mx/morelia-emma-rivera-respalda-el-liderazgo-de-claudia-sheinbaum-y-reconoce-el-papel-historico-de-las-mujeres-en-la-consolidacion-de-la-cuarta-transformacion/>

"La congruencia es ímpetu de nuestro dirigente de partido, es motivación para nosotros y para nuestro campo de acción en el Congreso del Estado de Michoacán, que es seguir sirviendo al pueblo con cercanía y en la línea de los valores de la Cuarta Transformación", expresó Reyes Galindo Pedraza.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Así lo mencionó el diputado tras haberse reunido el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo con su dirigente partidista, Reginaldo Sandoval Flores, en la Cámara de Diputados en la Ciudad de México, donde también acudieron la y los diputados de la bancada legislativa de Michoacán.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/pt-michoacan-orgulloso-de-contar-con-un-gran-guia-de-la-transformacion-reyes-galindo.htm>

La educación, forma parte de los ejes estratégicos que se plantearon en la agenda de trabajo, para coadyuvar a que la niñez y juventud tenga acceso a este derecho en igualdad de condiciones y oportunidades, indicó el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, **Vicente Gómez Núñez**.

El legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en la LXXVI Legislatura del Congreso del Estado, dijo que, desde la **Casa Enlace Tacámbaro**, se han enfocado los esfuerzos a atender las solicitudes de las escuelas de la región para generar condiciones favorables para las y los estudiantes.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-apoyos-diversos-vicente-g%C3%B3mez-refrenda-su-apoyo-a-la-educaci%C3%B3n-en-el-districto-xix>

Con la finalidad de mejorar la calidad de vida de las y los hidalguenses, Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de diputados del PAN en Michoacán, realizó la tercera entrega del programa “Apoyo a la vivienda”, en beneficio de más de 50 familias.

En coordinación con la presidenta municipal de Hidalgo, Jeovana Alcantar Baca; el síndico Marco Alfonso Figueroa y la regidora Assbeidi Hernández, la diputada Tere Herrera explicó que con la gestión y entrega de calentadores solares y tinacos subsidiados se apoya a la economía de las familias, además de garantizar condiciones de vida digna para todos.

<https://atiempo.mx/politica/realiza-tere-herrera-tercera-entrega-del-programa-apoyo-a-la-vivienda/>

La Auditoría Superior de Michoacán (**ASM**) respalda de manera decidida la recién publicada Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos, una medida que representa un avance real hacia una administración pública más eficiente, menos opaca y con menos espacios para la discrecionalidad y la corrupción.

El Auditor Superior, Marco Antonio Bravo Pantoja, señaló que esta Ley ratifica lo que desde la ASM se ha sostenido y propuesto ante el Congreso del Estado: la urgencia de digitalizar procesos, eliminar trámites inútiles y simplificar la gestión pública como parte de una reforma estructural. En Michoacán ya dimos el primer paso proponiendo modificaciones constitucionales y legales para digitalizar la entrega de la cuenta pública.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asm-respalda-con-firmeza-la-ley-nacional-para-eliminar-tr%C3%A1mites-burocr%C3%A1ticos>



**06 DE AGOSTO DE 2025**

## MICHOACÁN

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el embajador estadounidense Ronald Johnson para afianzar la cooperación en materia de seguridad y desarrollo económico. Ambos coincidieron en que el trabajo coordinado entre gobiernos es clave para enfrentar desafíos comunes y generar empleos.

Bedolla destacó el compromiso de Michoacán por mantener una relación de respeto y colaboración con EE.UU. "Estamos convencidos de que con diálogo y trabajo conjunto se logran resultados para nuestros pueblos", señaló.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/05/mexico-ee-uu-gobernador-ramirez-bedolla-y-embajador-ronald-johnson-se-reunen-para-impulsar-seguridad-y-empleo-en-michoacan/>

La Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción de Michoacán propuso homologar a nivel nacional las penas y plazos de prescripción para los delitos relacionados con hechos de corrupción, con el objetivo de garantizar certeza jurídica, cerrar brechas de impunidad y unificar el combate a este flagelo en todo el país. La propuesta fue presentada por la fiscal estatal Marisol Sánchez Zamudio durante una reunión nacional de fiscales anticorrupción con la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción de la Cámara de Diputados.

Actualmente, explicó Sánchez Zamudio, existen diferencias significativas en las penalidades y períodos de prescripción entre estados. Un mismo delito puede tener consecuencias distintas dependiendo del lugar en el que se cometa, lo que representa una barrera para la justicia y abre espacios a la impunidad. La propuesta busca establecer un marco jurídico uniforme que permita perseguir estos delitos con eficacia en todo el territorio nacional.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/urge-homologar-penas-por-corrupci%C3%B3n-y-fortalecer-la-capacitaci%C3%B3n-en-fiscal%C3%ADAs-marisol-s%C3%A1nchez/>

"Queréndaro merece vivir en paz y vivir con dignidad", aseveró la presidenta municipal de dicha demarcación, Diana Caballero, al reaparecer en redes sociales tras el ataque que hubo a su domicilio la noche del pasado viernes, cuando sujetos la incendiaron.

Mediante su cuenta de Facebook la alcaldesa aseveró que ha vivido días complicados, no solo para ella sino para su familia y para el municipio en general, por lo que indicó que se hace lo conducente para retomar la normalidad.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/querendaro-merece-vivir-en-paz-alcaldesa-reaparece-tras-ataque/>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Ante la falta de un Secretario de Gobierno en Michoacán, Pavel Guzmán, vocero del CSIM, señaló que están tratando los asuntos con los subsecretarios de Enlace Legislativo, Humberto Urquiza, y de Gobernación, Juan Daniel Manzo, quien es el encargado del despacho; pero, de no resolver algunos temas, harán una megamovilización el próximo 8 de agosto.

"Estamos emplazando a que resuelvan alguna problemática, de lo contrario nos vamos a movilizar el 8 de agosto en el marco del aniversario de natalicio del general insurgente Emiliano Zapata Salazar y del Día Internacional de los Pueblos Indígenas", adelantó el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM).

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/advierte-csim-megamovilizacion-en-michoacan-si-segob-no-resuelve-temas/>

La ampliación de las terminales especializadas de contenedores en el puerto de Lázaro Cárdenas tendrá una inversión de 5 mil 758 millones de pesos, lo que fortalecerá el tránsito de mercancías y mantendrá a Michoacán como uno de los principales puntos logísticos de México, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario detalló que 2 mil 830 millones corresponden a la empresa Hutchison Ports para la ampliación de la terminal especializada de contenedores I, 2 mil 874 millones a APM Terminals para la ampliación de la terminal especializada de contenedores II, y 54 millones más en la ampliación de la Terminal Especializada de Autos SSA Lázaro Cárdenas.

<https://changoonga.com/2025/08/05/inversion-de-casi-6-mil-mdp-en-el-puerto-de-lzc-fortalecera-transito-de-mercancias-bedolla/>

Durante el segundo trimestre de 2025, Michoacán continuó entre los estados que más remesas recibe en el país, y dentro de la entidad, los municipios de Morelia, La Piedad y Zamora se colocaron como los principales receptores de dólares enviados desde Estados Unidos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/morelia-la-piedad-y-zamora-los-municipios-de-michoac%C3%A1n-que-m%C3%A1s-d%C3%B3lares-reciben-pese-a-baja-semestral-de-remesas>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció el arranque del programa de vivienda social, que contempla la construcción de mil viviendas en Huiramba, reiteró durante su rueda de prensa de los lunes en Casa Michoacán. "Había en la audiencia una gran solicitud de acciones de vivienda", señaló el mandatario.

Por otro lado, en Santa Clara del Cobre, las principales peticiones giraron en torno a caminos, rehabilitación de carreteras, apoyo a artesanos y temas educativos.

<https://www.contramuro.com/construccion-mil-viviendas-huiramba/>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Tiene que haber condiciones en el estado para la inversión empresarial, manifestó Roberto Santillán, presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), tras los hechos violentos que se están dando en la región donde se ubica el nuevo Parque Bajío.

Este martes hablan con el titular de la FGE. Este martes, manifestó el líder del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), tienen plenaria en el consejo, donde reciben al nuevo fiscal general de Michoacán, Carlos Torres Piña, "vamos a hablar sobre estos temas, asuntos muy importantes para el desarrollo económico; necesitamos certeza jurídica, estado de derecho".

<https://www.quadratin.com.mx/economia/pide-cceem- condiciones-de-seguridad-para-inversion-en-parque-bajio/>

El Gobierno del Estado debe garantizar mayor seguridad para que se pueda invertir en Michoacán, exigió el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), Roberto Santillán, al subrayar que los empresarios están cumpliendo con las peticiones con su parte, por lo que es urgente que haya las condiciones en todas las regiones para que se pueda invertir.

En entrevista, a pregunta expresa de **MIMORELIA.COM**, el empresario destacó que este martes se reunirán con el fiscal General del Estado, Carlos Torres Piña, para externar varios temas que aquejan a las cámaras de comercio y a sus integrantes, toda vez que se requiere certeza jurídica, que se cumpla el estado de derecho y la petición que siempre se ha pedido, mayor seguridad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exige-cceem-garant%C3%ADAs-de-seguridad-para-que-se-instalen-empresas-en-michoac%C3%A1n>

"No se puede hacer todo como si fuéramos una economía muy avanzada", expresó Roberto Santillán, presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), con respecto a iniciativas que mejorarían la situación de los trabajadores en el país con la posible reducción de jornada laboral y aumento a 30 días de aguinaldo.

Al respecto, dijo que estos cambios deben ser paulatinos y de acuerdo a las condiciones generales.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/cambio-paulatinos-pide-cceem-ante- posibles-reformas-a-ley-del-trabajo/>

El Gobierno de Michoacán a través de la Secretaría del Medio Ambiente (Secma) tiene proyectada la construcción de tres centros de transferencia de residuos en Angahuan, Sevina y Comachuén, con una inversión de 19.8 millones de pesos. El objetivo es mejorar la eficiencia, reducir costos y garantizar un tratamiento adecuado de los mismos antes de la disposición final.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

En Angahuan se edificará un centro con techumbre de mil 125 metros cuadrados, piso de concreto y equipo para selección de residuos, con capacidad de 10 toneladas diarias e inversión de 8.2 millones de pesos. En Sevina, el centro tendrá mil metros cuadrados de techumbre, piso de concreto, capacidad de cuatro toneladas por día y una inversión de 5.8 millones de pesos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-michoac%C3%A1n-construir%C3%A1-3-centros-para-residuos-en-comunidades-ind%C3%ADgenas-secma>

Ante la **disminución** que se ha presentado en la **producción de la impresión comercial** por el uso de publicidad en redes sociales y por la creación de imágenes con **inteligencia artificial (IA), impresores y diseñadores gráficos de Michoacán** han tenido que adaptarse a las nuevas tecnologías para mantenerse vigentes en el mercado y subsistir, informó la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas (Canagraf).

Durante la rueda de prensa para anunciar la tercera edición del Graphic Show MX en Morelia, el presidente de la Canagraf Luis Ricardo González de Cosío Leal aseguró que desde cinco años atrás se comenzó a ver un cambio en la manera en que las **personas recurren a servicios de diseño de imágenes**, impresión de volantes y otro tipo de publicidad, lo que generó un cambio en el sector gráfico que ha batallado por sobrevivir.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/finanzas/impresores-y-disenadores-graficos-de-michoacan-obligados-a-adaptarse-a-nuevas-tecnologias-para-mantenerse-en-el-mercado-25091487>

La Asociación Nacional de Especialistas Fiscales (ANEFAC), Delegación Michoacán, advirtió que las recientes modificaciones a la Ley Antilavado tendrán un impacto significativo y obligarán a un mayor número de personas a presentar avisos ante las autoridades.

“Es muy importante que tengamos conciencia de estos cambios porque ahora nos va a afectar a un grupo mayor de personas”, señaló Alan Omar del Río Ortiz, presidente de ANEFAC Michoacán, quien destacó que estas reformas buscan alinear a México con estándares internacionales.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/05/impactaran-a-mas-contribuyentes-cambios-a-la-ley-antilavado/>

A fin de brindar una atención digna y especializada a quienes enfrentan la desaparición de un ser querido, la Secretaría de Gobierno, a través de la Comisión de Búsqueda de Personas, inició la construcción del Centro de Atención a Víctimas de Desaparición.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Se indica en un comunicado que, durante el arranque de obra, el subsecretario de Derechos Humanos y Población, Rubén Pedraza Barrera reafirmó el compromiso del Gobierno de Michoacán de fortalecer todas las estrategias y capacidades en materia de búsqueda de personas, en beneficio de más de 7 mil familias michoacanas que buscan a un familiar.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inician-construccion-del-centro-de-atencion-a-victimas-de-desaparicion/>

A unos días de concluir su encargo como titular de la Comisión Estatal Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEEAV) de Michoacán, Josué Mejía destacó avances alcanzados en la atención a víctimas del caso Arantepacua, al asegurar que se logró cubrir al 97% de las personas afectadas en esa comunidad indígena del municipio de Nahuatzen. Mejía precisó que fueron 300 las víctimas atendidas, entre ellas viudas y huérfanos, como parte del proceso de reparación integral del daño derivado de los hechos ocurridos en abril de 2017, durante el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, cuando un operativo policial resultó en la muerte de varios comuneros.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/05/avance-del-97-en-el-caso-arantepacua-atencion-a-victimas/>

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) informó este martes que aseguró 3 mil 455 metros cúbicos de madera en dos aserraderos, como parte de las actividades permanentes contra la tala ilegal en el área de influencia de la Reserva de la Biosfera de la Mariposa Monarca, en Michoacán, considerada una de las zonas críticas forestales de atención prioritaria para las autoridades ambientales.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/05/politica/asegura-profepa-3-mil-455-m3-de-madera-en-dos-aserraderos-de-michoacan>

La Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca) informa que ha comenzado la temporada de arribazones masivas de **tortugas marinas en las playas de Ixtapilla, Colola** y otras zonas del litoral michoacano, un fenómeno natural que representa una de las expresiones más espectaculares de la biodiversidad en el Pacífico mexicano.

En la playa de **Colola** se registra principalmente la llegada de la **tortuga negra**, mientras que en Ixtapilla la protagonista es la tortuga golfin, ambas especies protegidas que cada año regresan a estas costas para desovar.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/comienzan-arribazones-masivas-de-tortugas-marinas-en-michoacan-compesca/>

El lago de Pátzcuaro ha recuperado 350 hectáreas debido a las abundantes lluvias en esta temporada. De acuerdo a Alejandro Méndez López, secretario estatal del Medio Ambiente, no obstante, se requiere de una estrategia integral para toda la cuenca del



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Lago para mejorar el nivel de recuperación de este importante cuerpo de agua, y recuperar su volumen.

Informó en entrevista que al término de las lluvias esperan los resultados de las mediciones aplicadas por la Comisión Nacional del Agua para determinar qué tanto se ha recuperado de manera total en el cuerpo de agua.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/recupera-lago-de-patzcuaro-350-hectareas-de-extension-por-lluvia-abundante/>

En el marco del inicio del canje de boletos para el Festival “Jalo por las mujeres”, la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González, compartió que le recomendarán al equipo del cantante Carín León que durante su concierto del 16 de agosto en el estadio Morelos, evite interpretar algunas canciones que podrían considerarse misóginas, como “El Tóxico”.

En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria estatal sostuvo que no hay contradicción cuando se trata de derechos humanos de las mujeres, como es la de recibir productos de higiene menstrual para aquellas que están en zonas de vulnerabilidad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/recomendar%C3%A1-seimujer-a-car%C3%ADn-le%C3%ADn-que-evite-canciones-mis%C3%B3ginas-en-festival-jalo>

El cantante de Regional Mexicano, Carín León deberá respetar la prohibición a que se haga Apología del Delito vigente en Michoacán, afirmó la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER), Alejandra Anguiano González en relación al concierto que organiza el gobierno estatal en el estadio Morelos de Morelia, el próximo 16 de agosto.

En entrevista, recordó que en el estado existe una disposición legal que establece una prohibición expresa y el intérprete **“tendrá que seguir esas indicaciones”**.

<https://postdata.news/carin-leon-debera-respetar-la-prohibicion-a-la-apologia-del-delito-seimujer/>

En el canje de productos de higiene menstrual para el concierto de Carín León del “Festival Jalo por las Mujeres”, se entregarán 50 mil boletos en taquilla del estadio “Morelos”, indicó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), Alejandra Anguiano González.

En entrevista con medios de comunicación, la titular de la Seimujer comentó que se determinó esta cantidad, entre las zonas de gradas y cancha, para evitar aglomeraciones.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/entregar%C3%A1n-50-mil-boletos-en-taquillas-para-concierto-de-car%C3%ADn-le%C3%ADn>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

A unas horas de haber comenzado el canje oficial de boletos para el concierto de **Carín León** en Morelia, ya se detectaron casos de **reventa en redes sociales**, donde los accesos gratuitos se ofrecen hasta en **\$1,200 pesos**.

El concierto se realizará el **sábado 16 de agosto** en el **Estadio Morelos**, como parte de la gira **Boca Chueca Tour 2025**. El acceso es **gratuito**, pero está condicionado a un **canje de productos de gestión menstrual**, como copas, calzones o toallas sanitarias reutilizables.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/revenden-boletos-gratuitos-de-car%C3%ADn-le%C3%B3n-hasta-en-1200-en-redes-sociales>

El **Festival Gastromezcalero Mezcalmanía** ya tiene fecha para su edición 2025. Del **19 al 21** de septiembre, el **Jardín Orquidario de Morelia** volverá a llenarse de sabor, música y tradición.

A través de una publicación en redes sociales, los organizadores del evento confirmaron que el festival reunirá **mezcales** de todo **México**, así como gastronomía tradicional, cerveza artesanal y destilados, todo en un ambiente familiar.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/prepare-%C3%A1rate-el-festival-gastromezcalero-vuelve-a-morelia-este-septiembre>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Una queja por exclusión en un grupo de WhatsApp terminó destapando, sin filtros, cómo se reparten las notarías en Michoacán: por concurso, por dedazo, por acuerdo político o por herencia.

La confesión salió de puño y letra de Claudia Oropeza Miranda, notaria 192 y esposa del excoordinador de penales Ignacio Mendoza, en un reclamo directo a Isania Lisbeth Solórzano Suárez, presidenta del Colegio de Notarios y esposa del diputado federal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/pleito-en-chat-de-notarios-exhibe-dedazos-politicos-en-michoacan/>

Ver más allá del escándalo. Esa fue la postura del presidente estatal del PAN en Michoacán, Carlos Quintana Martínez, al ser cuestionado sobre las recientes filtraciones de un chat del gremio notarial, en el que la notaria 192, Claudia Oropeza Miranda, admitió que las notarías en Michoacán se reparten “por concurso, acuerdo político, dedazo o herencia”.



06 DE AGOSTO DE 2025

“Tenemos que trabajar mucho en una verdadera desnotarización del Estado”, respondió Quintana, y adelantó que su partido impulsará una nueva Ley del Notariado, con base en el modelo de la Ciudad de México, que permita garantizar acceso ciudadano y evitar discrecionalidades en el otorgamiento de patentes.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/promete-pan-reforma-tras-filtrarse-dedazos-en-notarias-de-michoacan/>

Este martes inician los trabajos de entrega-recepción en la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), informó el presidente, Marco Antonio Tinoco Álvarez, al comentar que en días pasados se reunió con Josué Alfonso Mejía Pineda, quien asumirá el cargo el próximo 18 de agosto, por un periodo de cuatro años.

**A pregunta expresa de MIMORELIA.COM sobre la reunión que sostuvieron, el ombudsman refirió que se le dio un panorama de lo que es el organismo, además de las áreas de oportunidad que se tienen para mejorar los servicios a la ciudadanía, principalmente para el crecimiento de visitadurías al interior del estado.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inician-trabajos-de-entrega-recepcion-en-la-cedh-marco-antonio-tinoco-alista-su-salida>

Una próxima **reforma electoral** sería el “*último llamado*” por la democracia, declaró en rueda de prensa el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), **Carlos Humberto Quintana Martínez**, luego de que el gobierno federal anunciara la creación de una **Comisión Presidencial** para elaborar el proyecto.

Luego de “*destrozar*” al **Poder Judicial**, declaró, ahora la intención de Morena sería hacer lo propio con los **partidos de oposición** que le resultan incómodos, motivo por el cual se dijo seguro de que la iniciativa buscará asegurar que el **partido en el poder** permanezca allí durante varias décadas.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/reforma-electoral-ultimo-llamado-por-la-democracia-pan-michoacan-25094419>

“*¿Qué más tiene que pasar para que la Federación voltee a ver a Michoacán?*”, expresó en rueda de prensa semanal el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), **Carlos Humberto Quintana Martínez**, después de un fin de semana del que destacó diversos **hechos de violencia** registrados.

Se refirió explícitamente al asesinato de una joven estudiante, **Eva Almanza**, quien murió durante un asalto en la salida a Mil Cumbres, por quien pidió un minuto de silencio, y al ataque contra una casa propiedad de la presidenta municipal de Queréndaro, **Diana Caballero Romero**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/que-mas-tiene-que-pasar-para-que-federacion-voltee-a-ver-a-michoacan-pan-25091777>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Al criticar nuevamente la estrategia de seguridad en Michoacán, el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, afirmó que el atentado en contra de la presidenta de Queréndaro es muestra de que el gobierno federal "abandonó" a las y los alcaldes.

**En rueda de prensa, el líder panista reconoció que ser funcionario municipal es un trabajo de alto riesgo, al tiempo que llamó a la Federación a poner la mira en los municipios michoacanos, a fin de evitar más ataques contra sus ediles y representantes.**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/quer%C3%A9ndaro-muestra-de-que-la-federaci%C3%B3n-abandon%C3%A9-a-los-alcaldes-pan-michoac%C3%A1n>

Ser alcalde en el estado debería de ser considerado un trabajo de alto riesgo, consideró el dirigente del PAN en Michoacán, Carlos Quintana Martínez, luego del ataque directo contra la casa de la presidenta municipal de Queréndaro, Diana Caballero Romero.

Lamentó también que las y los **presidentes municipales** se encuentren solos ante la situación de **inseguridad** que se presenta en sus localidades, así como contra ellos.

<https://pcmnoticias.mx/pan-michoacan-ser-alcalde-es-un-trabajo-de-alto-riesgo-ante-ola-de-violencia/>

**El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez, advirtió que Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) "tiene hincada a la población" ante el poderío de la delincuencia organizada, producto de su omisión e ineptitud.**

Durante su habitual conferencia de prensa, el líder blanquiazul **lanzó severos señalamientos contra el partido en el poder, al que acusó de ser corresponsable del avance territorial de los carteles.**

<https://changoonga.com/2025/08/05/a-la-federacion-le-hace-falta-amor-por-michoacan-pan-estatal/>

Presidentes municipales michoacanos se sienten indefensos y solos ante la falta de estrategia para combatir la inseguridad, señaló Carlos Quintana, líder estatal del Partido Acción Nacional.

En rueda de prensa, llamó a la federación para que apoye a la entidad con planeación para disminuir los índices delictivos. Agregó que el incendio provocado en la casa de la alcaldesa de Queréndaro es una muestra de los operativos fallidos.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/alcaldes-de-michoacan-se-sienten-solos-ante-la-creciente-inseguridad-y-falta-de-apoyo-federal.htm>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Para el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, el atentado contra la presidenta de Queréndaro, Diana Caballero, es una muestra de la indefensión en la que viven las y los alcaldes de Michoacán.

El priista envió un mensaje de solidaridad con la edil, al tiempo de que señaló que en la zona existe un grupo delictivo que ha perpetrado diversos crímenes, entre ellos, el ataque a la vivienda de la munícipe, y minutos antes contra su síndico.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/ataque-en-quer%C3%A9ndaro-es-muestra-de-la-indefensi%C3%B3n-en-la-que-est%C3%A1n-los-alcaldes-pri-michoac%C3%A1n>

Desde **Morena** se defiende y solapa a actores políticos que tienen vínculos con la delincuencia, advirtió **Memo Valencia**, dirigente estatal del PRI en Michoacán, quien reiteró que el partido en el poder muestra solidaridad y cierra filas cuando se señala a alguno de sus integrantes por sus nexos delictivos y a los opositores los persiguen, como es el caso del líder nacional priista, Alejandro Moreno Cárdenas.

<https://atiempo.mx/politica/morena-defiende-a-delincuentes-y-persigue-a-opositores-memo-valencia/>

El dirigente estatal del PAN, Carlos Quintana Martínez respaldó este fin de semana la gira de trabajo que el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar realizó en Estados Unidos, y negó que se trate de “turismo político”, como han señalado sus críticos. Este fin de semana, el alcalde visitó ciudades como Chicago y Aurora, donde se reunió con líderes comunitarios, empresarios y organizaciones de migrantes michoacanos. Participó en eventos como el Festival “Fiesta del Sol” y sostuvo encuentros con clubes migrantes, jóvenes, importadores latinos y autoridades locales como el alcalde de Chicago, Brandon Johnson, y el alcalde de Aurora, mientras en junio estuvo en Estados Unidos durante cuatro días, en ambos viajes argumentó que son por los temas de atención y apoyo a migrantes .

<https://postdata.news/carlos-quintana-defiende-giras-de-alfonso-martinez-a-ee-uu-no-es-turismo-politico/>

De los 120 sujetos obligados, desde hace 10 años, por la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana de Michoacán a contar con un Observatorio Ciudadano, únicamente uno –el propio Instituto Electoral de Michoacán (IEM)– tiene este mecanismo instalado y en funciones, reveló la consejera electoral Silvia Verónica Mauricio Salazar.

Pese a los exhortos institucionales, apenas 37 observatorios se encuentran en trámite, nueve más han quedado desiertos y 82 sujetos obligados simplemente no han hecho nada, a pesar de estar legalmente requeridos para emitir convocatoria y conformar el órgano ciudadano en los primeros 30 días de su administración.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/installado-1-de-120-observatorios-ciudadanos-en-michoacan-iem/>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Cinco inconformados han hecho que el proceso de autonomía de la comunidad de Aranza, del municipio de Paracho, se detenga, ya que presentaron un juicio ciudadano ante el TEEM alegando transgresiones sus derechos a votar y ser votados.

Por fuera de las instalaciones del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), un grupo de integrantes de la comunidad indígena de Aranza, acompañó al Consejo de Gobierno Comunal a dar respuesta a este juicio, y a pedir que se respete la libre auto determinación de esta comunidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/por-5-inconformidades-detenido-proceso-de-autonomia-de-aranza/>

Una reciente encuesta de la firma **Alius** en el estado de Michoacán revela que el partido **Morena** goza de una sólida ventaja de cara a las elecciones para gobernador de 2027. Los resultados, basados en un sondeo telefónico realizado del 25 al 31 de julio de 2025, muestran que Morena ostenta el **37.6%** de la intención de voto partidista.

El partido **Acción Nacional (PAN)** se ubica en un distante segundo lugar con el **16.8%** de las preferencias, seguido por el partido **Movimiento Ciudadano**, que obtiene un **6.7%** y el **PRI** ya desfondado con apenas **4.4%**. Sorprendentemente, un **29.4%** de los encuestados manifestó que no votaría por ninguno de los partidos presentados. Este alto porcentaje de abstencionismo potencial podría ser un factor decisivo en la contienda.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/05/michoacan-2027-morena-lidera-intencion-de-voto-y-raul-moron-encabeza-las-preferencias-alius-polls/>

El diputado local Juan Carlos Barragán junto al senador Raúl Morón y el diputado federal Leonel Godoy, continúan trabajando en la organización y planeación para la conformación de los comités seccionales de defensa de la transformación, tal como lo solicitó la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde.

Barragán destacó que estos comités serán la base territorial del movimiento y permitirán fortalecer la estructura partidista en cada colonia, comunidad y tenencia, para respaldar el proyecto de la Cuarta Transformación en Michoacán y en todo el país.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/05/en-morena-la-unidad-se-construye-trabajando-jc-barragan/>

En el marco de una serie de entrevistas para dar a conocer a los dirigentes de partidos políticos en Michoacán y sus respectivas agendas, *El Sol de Morelia* conversó con **Octavio Ocampo Córdova**, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del **Partido de la Revolución Democrática (PRD)**, quien expuso los principales retos y transformaciones que enfrenta el perredismo michoacano en su nueva etapa.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Luego de **perder su registro** como partido político nacional en el proceso electoral de 2024, el **PRD Michoacán** decidió no extinguirse, sino transformarse. Con el respaldo de sus liderazgos locales, regidores, alcaldes y estructuras municipales, la dirigencia estatal optó por mantenerse activo en la vida política del estado y asumir una profunda revisión **autocrítica**. “No dejamos apagar la luz del partido en Michoacán”, sentenció Ocampo.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-michoacan-no-dejamos-apagar-la-luz-del-prd-octavio-ocampo-25091722>

En un acto de rendición de cuentas y cercanía con la ciudadanía, la presidenta municipal de Churumuco, Judith Chino Camacho, presentó su Primer Informe de Gobierno, acompañada por el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, quien reconoció los logros alcanzados en este primer año de gestión.

Durante el evento, Judith Chino destacó que su administración se ha caracterizado por la honestidad en el manejo de los recursos públicos, lo cual ha permitido concretar obras de infraestructura, así como la gestión de programas sociales dirigidos a los sectores que más lo necesitan, como niñas, niños y personas adultas mayores.

<https://changoonga.com/2025/08/05/respalda-dirigente-prd-michoacan-al-gobierno-de-churumuco/>

El cachorro de Churumuco dejó el año sabático y este lunes fue anunciado su nombramiento como titular del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. En el perfil de Facebook de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, da cuenta de que Cristóbal Arias Solís asumirá dicha cartera a partir de este martes.

El tres veces Senador de la República, tres veces exdiputado federal y tres veces excandidato a Gobernador, se reincorpora a la función pública, luego de concluir su período en la cámara alta en agosto del 24.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/designa-claudia-sheinbaum-a-cristobal-arias-como-titular-del-tfca/>

Mientras algunos actores políticos se disputan encuestas y reflectores, **Carlos Herrera** ha optado por una ruta distinta: **construir desde el territorio**, fortalecer liderazgos regionales y avanzar con una visión nacional que prioriza la organización interna antes que los **pactos de coyuntura**.

El también exalcalde de Zitácuaro y ex candidato a gobernador, actual delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Michoacán sostuvo un encuentro con Jorge Álvarez Méndez en el marco de la Coordinadora Nacional Ciudadana, uno de los espacios clave de diálogo interno en MC. Lejos de ser un acto protocolario, la reunión envió un mensaje claro: mientras otros improvisan alianzas, Herrera consolida estructuras.

<https://www.contramuro.com/carlos-herrera-impulsa-liderazgos-en-michoacan-y-proyecta-a-mc-hacia-2027/>



**06 DE AGOSTO DE 2025**

**“Nadie nos ha regalado nada”**, dejaron en claro activistas durante la presentación de la convocatoria al Premio Michoacano del Orgullo LGTBIQ+, 2025.

En el Salón de Recepciones de Palacio Legislativo, con la presencia de activistas e integrantes de la comunidad de la diversidad, funcionarios de la **Secretaría del Bienestar del Estado** informaron sobre la emisión de la convocatoria para otorgar este año el premio.

<https://www.contramuro.com/premio-michoacano-lgtbiq-reconoce-activismo-y-diversidad/>

## MORELIA

El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, entregó a su homólogo de Aurora, John Laesch, la Carta de Intención y el Memorándum de Entendimiento para iniciar el proceso de hermanamiento con esta ciudad, la segunda de mayor población en el estado de Illinois.

De acuerdo con un comunicado, en esta reunión celebrada en la alcaldía de Aurora, John Laesch entregó el Premio a la Excelencia al edil de Morelia por sus esfuerzos para construir puentes, lazos y conexiones entre ambas ciudades.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/inicia-morelia-proceso-de-hermanamiento-con-aurora-illinois-eu/>

En los últimos siete años, el campo de Morelia ha dejado de recibir alrededor de mil 300 millones de pesos por la desaparición de programas federales de apoyo a la producción, advirtió el secretario de Desarrollo Rural del **Ayuntamiento**, Roberto Carlos López García.

“La última medición fue en 2018, que fue la última vez que hubo una aportación importante”, comentó el servidor público en entrevista con Contramuro.

<https://www.contramuro.com/campo-moreliano-recortes-federales/>

Para las próximas fiestas patrias, el Ayuntamiento de Morelia permitirá la instalación de aproximadamente 800 comerciantes ambulantes en el Centro Histórico, informó el director de Plazas y Mercados, Marco Antonio Garibay González.

Durante una entrevista colectiva, el director compartió que desde hace poco más de una semana iniciaron las reuniones con los comerciantes que se instalarán la noche del 14 de septiembre para laborar durante los días 15 y 16 de dicho mes.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-fiestas-patrias-permitir%C3%A1n-instalaci%C3%B3n-de-800-ambulantes-en-centro-de-morelia>



## 06 DE AGOSTO DE 2025

El director de Mercados y Plazas de Morelia, Marco Antonio Garibay González señaló que desde el Ayuntamiento se ha propuesto el uso de cámaras corporales en los inspectores de esta área que conviven cotidianamente con vendedores ambulantes en el Centro Histórico.

Aunque existe el proyecto, señaló que hasta el momento no es una prioridad fortalecer esta área operativa del municipio, al considerar que desde el 2021 ha bajado la incidencia con comerciantes informales que se resisten a ser retirados.

<https://postdata.news/proponen-que-inspectores-de-mercados-de-morelia-usen-camaras-corporales/>

Al menos cinco extranjeros han sido detectadas por autoridades de Morelia en situaciones vinculados a delitos, informó **José Pablo Alarcón Olmedo**, titular de la Comisión de Seguridad Ciudadana del ayuntamiento.

Entrevistado este martes, el funcionario, entre los casos registrados se encuentran dos ciudadanos colombianos, un peruano involucrado en fraude bancario y dos estadounidenses con órdenes de captura emitidas por el gobierno de Estados Unidos a través del cuerpo de los U.S. Marshals.

<https://www.contramuro.com/suman-5-extranjeros-vinculados-a-delitos-en-morelia/>

En cuatro años, 120 policías municipales de Morelia fueron dados de baja por motivos como aparentes actos de corrupción, abusos de autoridad e incumplimiento de los requisitos para la permanencia, declaró el comisionado para la Seguridad, José Pablo Alarcón Olmedo.

De acuerdo con el funcionario municipal, la mayoría de las causas de baja son razones como irregularidades en el servicio, abuso, arbitrariedad o requisitos de permanencia.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/en-4-anos-120-policias-de-morelia-fueron-dados-de-baja-comisionado/>

Por temporada vacacional, los automovilistas podrán estacionarse libremente en las calles del centro, eso sí, sin obstaculizar salidas de emergencia o cruces para personas con discapacidad.

El comisionado para la Seguridad de Morelia, José Pablo Alarcón Olmedo, declaró en entrevista colectiva que la tolerancia será durante todo el mes de agosto.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/tolerancia-a-automovilistas-por-estacionarse-en-el-centro-de-morelia/>

La Terminal de Autobuses de Morelia (TAM) cuenta con los permisos y vistos buenos correspondientes, sin embargo, sería viable analizar que dicho espacio disponga de personal médico para atender emergencias, señaló el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Durante una entrevista colectiva, el funcionario fue cuestionado sobre la posibilidad de que la TAM cuente con personal médico de base, particularmente luego de que el lunes se registrara el fallecimiento de una persona al interior de las instalaciones; a ello se suma que en julio un menor de edad también perdió la vida en este recinto (por complicaciones tras un procedimiento médico).

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/viable-que-haya-personal-m%C3%A9dico-en-terminal-de-autobuses-de-morelia-yankel-ben%C3%ADtez>

Morelia vivirá una temporada de Noche de Muertos separada, temporalmente, de otros eventos relevantes para el turismo, como el Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM) y el festival Morelia en Boca, señaló Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal.

Expuso que, a diferencia de años anteriores, en 2025 se tendrá un período de tiempo destinado a la realización de estas tres actividades emblemáticas de los meses de octubre y noviembre, para incentivar un aumento en los indicadores del sector turístico local.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/buscará-morelia-mayor-turismo-con-eventos-escalonados-en-otono-2025/>

## SEGURIDAD Y JUSTICIA

El sector empresarial de Lázaro Cárdenas indicó que sostuvo un encuentro con el nuevo titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán, Carlos Torres Piña, con quien dialogaron sobre asuntos estatales.

A través de su perfil de Facebook, el Consejo Coordinador Empresarial de Lázaro Cárdenas indicó de este encuentro con el funcionario estatal, con quien abordaron, entre otros temas, el referente a la seguridad.

<https://www.quadratin.com.mx/economía/dialogan-empresarios-de-lc-y-morelia-con-torres-pina/>

No hay una política pública dirigida al fenómeno de reclutamiento por parte del crimen organizado de jóvenes y niños en el país y en el estado, expuso Lorena Cortés, autora del libro Los hijos de la violencia y el narco en Michoacán, quién dijo que sería bueno que hubiera casas de acogida y protección para menores en esta situación.



**06 DE AGOSTO DE 2025**

"Creo que es un llamado urgente para que en país haya mecanismos que estén volteando a ver este fenómeno, y haya quizás una casa de refugio como lo están haciendo en Guanajuato", refirió en entrevista con Quadratín.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/urge-crear-casas-de-acogida-para-menores-victimas-de-reclutamiento/>

Una jornada violenta sacudió nuevamente a la ciudad de Uruapan, luego de que una familia dedicada al servicio de taxi fuera atacada a balazos por sujetos armados que se dieron a la fuga a bordo de motocicletas. El atentado ocurrió frente a la Central Camionera, en una zona transitada de la colonia El Periodista, y cobró la vida de una mujer.

Las víctimas, una mujer, su esposo y su hijo —todos relacionados con el oficio del transporte público— se encontraban sobre la calle Ricardo Flores Magón, casi esquina con Oyamel, cuando fueron sorprendidos por los agresores. Los disparos generaron pánico entre peatones y pasajeros de la terminal, que buscaron refugio ante la ráfaga repentina.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/mujer-muere-en-hospital-tras-ataque-armado-en-uruapan-michoacan-su-esposo-e-hijo-heridos.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), con apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), cumplimentó una orden de aprehensión contra de una mujer, presunta responsable de homicidio en razón de parentesco, cometido en agravio de su esposo en esta ciudad capital.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/aprehende-fge-a-mujer-por-presunto-homicidio-de-su-esposo-en-morelia/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 67 años y 8 meses de prisión en contra de Mario Antonio "N", al acreditar su responsabilidad en el delito de homicidio calificado, cometido en agravio de Rafael H. y Alejandro Q; hechos ocurridos en febrero de 2023.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/por-matar-a-2-en-uruapan-le-dan-67-anos-de-carcel/>

La violencia contra las mujeres en Michoacán persiste como una problemática grave, con alarmantes cifras en delitos como lesiones dolosas, abuso sexual y violación, según el reporte más reciente del [Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública](#) (SESNSP), con corte al 31 de mayo de 2025.

En los primeros cinco meses del año, se registraron más de 500 mujeres víctimas de lesiones dolosas en la entidad, lo que coloca a Michoacán entre los estados con alta incidencia de este delito, que comúnmente ocurre en el ámbito familiar.

<https://www.contramuro.com/violencia-sexual-michoacan-casos-2025/>



06 DE AGOSTO DE 2025

La violencia sexual contra mujeres y niñas en Michoacán continúa en aumento, ya que, de enero a mayo de 2025, autoridades estatales iniciaron más de 200 carpetas de investigación por violación y abuso sexual, de acuerdo con cifras del **Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP)**.

En el desglose, se reportan al menos 120 casos de violación simple y equiparada, mientras que los delitos de abuso sexual superan las 80 denuncias, de manera que estas cifras colocan a Michoacán entre las diez entidades con mayor incidencia absoluta de delitos sexuales a nivel nacional.

<https://www.contramuro.com/mas-de-200-denuncias-por-violencia-sexual-en-michoacan/>

Derivado de las labores interinstitucionales coordinadas a favor de la disuasión de conductas delictivas en el municipio de **Tingambato**, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), y la Fiscalía General del Estado (FGE), localizaron y aseguraron cuatro vehículos robados.

En distintos puntos de una zona serrana de la cabecera municipal, los efectivos de la **Guardia Civil** y la **FGE** encontraron los mencionados automotores de las marcas **GMC, Chevrolet y Mitsubishi**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ssp-y-fge-aseguran-4-veh%C3%ADculos-robados-en-tingambato>

## COLUMNAS

### LOS SUSPIRANTES...

#### En el PRI, sólo dos opciones

Por Nicolás Casimiro

“Si hemos de tomar como referencia las encuestas que se han publicado en los últimos meses, el PRI sólo tendría dos opciones para la gubernatura de Michoacán.

Suponiendo que el tricolor fuera sólo a la próxima elección de 2027, esas dos opciones serían las siguientes:

1.- El dirigente estatal, ex presidente municipal de Tepalcatepec y por segunda vez diputado local plurinominal, **Guillermo Valencia Reyes**.

2.- La ex regidora de La Piedad, ex diputada federal y tres veces diputada local, **Adriana Hernández Íñiguez**.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Lo anterior habla del pobre trabajo de **Memo Valencia** al frente de la dirigencia estatal del PRI, un partido que para elecciones anteriores tenía a ramilletes de aspirantes a la gubernatura.

Y sin embargo, pese a ello, llama la atención que **Adriana Hernández** aparece tan bien posicionada, aún sin tener cargo, sin hacer ruedas de prensa todos los martes y sin hacer campaña.

Habrá que ver cómo juega el PRI para 2027, pero en caso de seguir como va, **Memo Valencia** muestra total disposición a dinamitar cualquier alianza opositora.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-en-el-pri-solo-dos-opciones/>

--

### #RuidoEnLaRed

#### **Hugo Gama, a la presidencia del Poder Judicial**

Editorial Sala de Prensa

“Es prácticamente un hecho que el próximo presidente del Poder Judicial de Michoacán será Hugo Gama; así indican las señales, por los actos y reuniones públicas que encabeza.

Al parecer, es quien logra entablar diálogos significativos con los otros Poderes, gracias a su capacidad de gestión, tan necesaria para los retos que se vienen para el reformado contexto judicial, aunado a su experiencia.

Esta decisión se ratificará por las y los 32 magistrados que integrarán el nuevo Pleno del Poder Judicial michoacano el próximo 15 de septiembre, cuando también elegirán a un sustituto o sustituta, porque así lo establece la ley; lo lógico es que sea mujer, sonando para hacer equipo con Gama las magistradas electas, Laura Alanís y Viridiana Villaseñor.”

<https://saladeprensanoticias.com/2025/08/05/ruidoenlared-hugo-gama-a-la-presidencia-del-poder-judicial/>

--

### BARRICADA

#### **Morena, la disputa entre “duros” y neomorenistas**

Por Emmanuel Cervantes

“Claudia Sheinbaum se protege al crear la comisión para la reforma electoral que tendrá un paquete de reformas ambicioso, pero su gran batalla no será contra la oposición, sino contra los reacomodos internos de su propio partido. Su escudo es que tal órgano dé legitimidad.



**06 DE AGOSTO DE 2025**

La reforma electoral que propondrá —disminución de plurinominales, rediseño del INE y cierre del paso al nepotismo— ha encendido alertas dentro de Morena. Aunque públicamente se insiste en que hay unidad, lo cierto es que el partido atraviesa una división real que amenaza con profundizarse.

El escándalo Adán Augusto López ha profundizado los ataques internos. El primer gran error de Adán -ya en el poder- fue su alianza con el PVEM para frenar la intención de Sheinbaum de prohibir candidaturas con vínculos familiares directos desde 2027. Fue un golpe con mensaje: no todos están dispuestos a ceder su legado político. Y en ese juego, Adán no está solo.

Han querido vincular a Adán a una investigación de la CIA, que incluso le clonaron su celular en un viaje a EU; teoría que se cae, porque los cercanos al ex titular de Bucareli, saben que usa 7 equipos de telefonía distintos.

Los golpes del Consejo Nacional continúan, no fue gratuito que Andy prefiriera viajar al extranjero antes que estar al lado de Adán. Andy, ha dejado ver con claridad que su lealtad política está con el actual gobernador de Tabasco, Javier May, quien fue titular de Fonatur y constructor del Tren Maya.

May es un rival abierto de Adán en su propio estado, y su ascenso no es casual: representa el ala dura que hoy arropa a Claudia Sheinbaum en la estructura del partido. La línea ideológica del obradorismo sigue viva, pero ya no es monolítica.”

<https://mimorelia.com/columna/morena-la-disputa-entre-duros-y-neomorenistas>

--

## ESLABÓN DEMOCRÁTICO

### Reforma electoral

Por Juan Adolfo Montiel Hernández

“En días pasados, la presidenta de México anunció la creación de una Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, la cual estaría encabezada por el experto en materia electoral y reformas legislativas, el señor Pablo Gómez Álvarez.

En dicha comunicación resaltan dos planteamientos que estaría realizando esta comisión. El primero, el de realizar un diagnóstico profundo del estado en el que se encuentra el modelo electoral actual. Esto me parece sumamente interesante e importante, porque ya hemos planteado que era necesario hacer ajustes en materia político-electoral a nivel federal y local.

Algunos temas que se deben analizar son las cuestiones del financiamiento público, el combate a la corrupción político-electoral, la representación política, la forma y el costo de realizar las campañas. Son algunos temas que tienen que ser parte de este diagnóstico. El segundo planteamiento, conforme al comunicado, es que esta comisión



**06 DE AGOSTO DE 2025**

realizará una propuesta de reforma legislativa acorde con los tiempos actuales en México, en donde se pongan en el centro la democracia y el pueblo.

Este pronunciamiento me parece relevante, en el sentido de que habría que entonces repensar el modelo, para que el sistema de partidos políticos no sea el centro en torno al cual gire un modelo electoral, sino que también se construya a través de un sistema democrático de forma horizontal y que fomente una mayor participación por parte de la ciudadanía.

La propuesta de reforma abre una ventana de oportunidad para realizarla antes del mes de mayo de 2026, para que pueda aplicarse en las próximas elecciones de 2027, concurrentes entre el ámbito federal y local; son intermedias para la renovación de la Cámara de Diputadas y Diputados, pero con concurrencia en elecciones a nivel local en todas las entidades y, en muchas de ellas —por lo menos la mitad—, donde habrá renovación del titular del Poder Ejecutivo.

No cabe duda de que se abre un espacio para el análisis, la reflexión, pero sobre todo —ojalá que también— de diálogo con todas las fuerzas políticas por parte de esta comisión, para que surja una Reforma Electoral consensuada, no sólo por los grupos que están actualmente en el poder, sino también con la oposición.”

<https://mimorelia.com/columna/reforma-electoral-2>

--

## DE INTERÉS PÚBLICO

### La coladera sin fondo

Por Jaime López Martínez

“Clara Brugada, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ha anunciado otro programa asistencial, en una medida con la que ella supone irá cimentando su camino al 2030, donde se asume con altas posibilidades de ser candidata presidencial.

Ahora, el programa cuatroteísta en la capital del país contempla ocho mil quinientos pesos mensuales durante doce meses a jóvenes menores de treinta años, que no trabajen y que tengan dependientes económicos.

Brugada sabe el caminito marcado por López Obrador: toda pensión, beca, apoyo, dádiva, o como se le quiera llamar, le reditua al gobierno en votos. Es apuesta segura. No importa que el programa no tenga pies ni cabeza desde el punto de vista económico y que constituya en una coladera de dinero público, sin fondo ni forma de contener.

Estadísticas del INEGI demuestran que más de la mitad de los menores de treinta años que trabajan, lo hacen en la informalidad. Por tanto, no están dados de alta en Hacienda ni en el IMSS, ni cotizan al Infonavit, y podrán presentarse a cobrar sus ocho mil quinientos pesos cada mes, porque no hay registro oficial de que trabajen. Justificar dependientes económicos lo harán con la mano en la cintura, aunque sea falso, dada la fragilidad de la normativa gubernamental en ese tipo de programas.



## 06 DE AGOSTO DE 2025

Es claro que ni a Brugada ni a nadie en la 4T le importan esos factores. Llegaron al gobierno y con él a los presupuestos para dilapidar, asegurándose, claro, primero de llenar las alforjas propias.

Ningún programa asistencial ha logrado disminuir la pobreza. Se justifican en países con marcada desigualdad social pero sin que sean el soporte del crecimiento económico. Éste solo se logra con inversión productiva privada, la cual a su vez se incentiva con estabilidad, seguridad y certeza jurídica, nada de lo cual hay en México. Con reglas claras, el gobierno sí tiene obligación social con los más desposeídos, pero no como acciones chantajistas de intercambio de votos. No es el caso de lo que sucede con la 4T.

Seguro no faltarán gobernadores morenistas que copien la “innovación” de Brugada. Total, el presupuesto es para dilapidar, sobre todo cuando no hay quien lo supervise.”  
<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/la-coladera-sin-fondo/>